

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

FALCO & BORRASE, Editores

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 9 DE FEBRERO DE 1922

Núm. 706

La intentona revolucionaria contra Honduras

El Gobierno de Nicaragua dictó órdenes enérgicas - Captura de los Generales Jeffries, Labró, Solís y otros

Unos pocos emigrados hondureños residentes en Nicaragua acaban de recibir una lección severa de parte del Gobierno de la República vecina, en momentos en que pretendían invadir la frontera.

Aprovechando la perturbación que hoy sufre la República de Centroamérica, quisieron asestarle por su parte un golpe artero a la Federación y a la paz hondureña, cuando justamente el Gobierno del General López Gutiérrez se encuentra empeñado en obtener para el pueblo todos los beneficios que la paz reporta.

Las autoridades de Nicaragua han obrado con toda prontitud y eficacia, y el movimiento abortado con la captura de los cabecillas. De todos modos habría sido un fracaso definitivo para los invasores, pues el ejército estaba listo para restablecer el orden rápidamente.

En seguida reproducimos los documentos que dan a conocer oficialmente los hechos y ponen en evidencia la sinceridad y eficacia con que obró el Presidente de Nicaragua, secundado por sus colaboradores en tal forma que no deja lugar a duda, si es que alguien pudiese tenerla, de las manifiestas intenciones.

Helos aquí:

Primer telegrama del Presidente Chamorro.

Managua, 4 10 p. m. del 21 de Enero.—A Legación de Nicaragua.—Tegucigalpa.—Los Generales Jeffries, Rufino Solís, Labró y otros más, burlando la vigilancia de este Gobierno, salieron furtivamente anoche de esta capital con destino a la frontera de ese país. He dado las órdenes más terminantes a las autoridades de los Departamentos fronterizos para que los capturen. Sírvase Ud. poner todo esto en conocimiento del Sr. Presidente General López Gutiérrez, advirtiéndole que mi Gobierno está dispuesto a seguir tomando todas las medidas más enérgicas para perseverar la neutralidad de Nicaragua. Comuníqueme todos los datos que tenga ese Gobierno para poder obrar aquí con mayor eficacia.—Presidente, CHAMORRO

Sobre la pista de Jeffries.—Primeras capturas.

Managua, 21 Enero 1922.—Señor Anselmo Rivas.—Tegucigalpa.—La única noticia que tengo respecto General Jeffries y compañeros es el siguiente telegrama: De Ciudad Dario a las 8 y 25 de hoy.—A Comandante General.—Infórmame que pasó por ésta General Jeffries y tres más y dije-

ron que en Lipitapa habían escapado de ser capturados.—Espero sus órdenes.—Comandante de Policía.—H. C. Vallecillo, (punto). He dado órdenes Ocotal, Somoto, Somotillo y todos los pueblos fronterizos y De departamentos del Norte capturar a todos los emigrados hondureños y reconcentrarlos a esta capital, (punto).

De Somoto me avisan estos momentos que han sido capturados hoy los emigrados recién llegados, Pedro Navas y Juan Sierra Silva. (punto). Estoy esperando informes de todos los pueblos fronterizos y le avisaré (punto). Sé que el general Labró, revolucionario, va camino de Estellí, y he dado orden de capturarlo (El Presidente).

DIEGO M. CHAMORRO

Captura de Jeffries y Solís

Managua, 22 de enero. 8.45 a. m. A Legación Nicaragua, Tegucigalpa. Los Generales Jeffries y Solís fueron capturados en la madrugada en La Trinidad. He ordenado de reconcentrarlos a esta capital. Persisten las órdenes contra los otros emigrados. El Jefe Político Ocotal, avisa únicamente que regresó la primera comisión de la frontera y que todo está quieto.

Afectísimo amigo,

Diego M. Chamorro.

Captura de Labró

Managua, 12 35 p. m. A Legación de Nicaragua, Tegucigalpa. Ha sido capturado Gral. Labró. Ya viene a la capital reconcentrado. Afnc. Ismael Solórzano, Secretario Privado.

Otros telegramas

El Ministro de Relaciones de Nicaragua, Dr. Máximo H. Zepeda, y el Ministro de Nicaragua acreditado en Honduras, Dr. Carlos Cuadra Pasos, hoy en Managua, han telegrafado dando cuenta igualmente de las capturas referidas y exponiendo que el Gobierno de don Diego Manuel Chamorro está y estará pronto a evitar que los emigrados hondureños vengán a alterar la paz.

Todo esto prueba de manera incontrovertible que los enemigos del orden que suponían hacer de Nicaragua nido revolucionario contra Honduras, han recibido una lección que ojalá sepan aprovechar, de parte del Gobierno vecino.

El señor Jefe de Estado, General López Gutiérrez se ha dirigido al señor Presidente Chamorro significándole su agradecimiento por esos actos que vienen a asegurar la amistad existente entre uno y otro gobierno.

El señor Gobernador en Turrubares

Don José Luján, Gobernador de la provincia, se encuentra en Turrubares. El viaje de ese caballero a ese lugar se debe a un viejo litigio que desde hace tiempo ocupa la atención de los vecinos de aquella localidad. Es probable que regrese el sábado.

Hogar de plácemes

El hogar de nuestro buen amigo el Licenciado don Manuel Sáenz Cordero y su señora esposa doña Isabel Lara de Sáenz se encuentra de plácemes con la feliz llegada de una encantadora niñita.

A los dichosos esposos Sáenz Lara les presentamos nuestra felicitación y para la chiquitina formulamos votos por y vivos por su ventura.

Se va Del Valle

Nuestro estimado colega don Rosendo del Valle deja la vida de periodista. Cansado de ella va el fino amigo a prestar su importante colaboración en la Compañía de la señora Consuelo Mayendía como apuntador, puesto que con brillantez ha ocupado en otras ocasiones en diferentes Compañías.

Sentimos de veras la separación de don Rosendo, a la vez que nos alegramos de saber que vuelve a su antigua ocupación.

Una señora agredida

Ayer como a las 13 horas fué agredida por dos desconocidas, la señora Elea v. de Manzanera.

El hé ho acontecido frente a la tienda de don Manuel Madrigal y a no ser la intervención de ese señor, el caso hubiera tenido consecuencias más graves. La señora agredida ignora la causa del ataque y cree se trate de una equivocación.

Sentimos lo ocurrido.

Corrida de Toros

Esta noche se estrenará en el Teatro América una gran cinta en la que presenta con lujo de detalles, las grandes fiestas con que México celebró su Centenario.

En uno de los parajes se proyecta la gran corrida de toros por Sánchez Mejía y Vicente Segura. El acontecimiento de esta noche en la América es un éxito para la Empresa.

Héctor Bêche prepara para el domingo un programa muy escogido.

La Sociedad al día

VIAJEROS

Próximamente saldrá para Europa el Doctor don Miguel Beauvides.

—De Heredia llegó don Omar Dengo.

—De Cartago el Doctor don José María Peralta.

—A fines del presente mes regresará de Naranjo la familia de don Joaquín Aguilar.

—Próximamente regresará de Guatemala don Arturo Gutiérrez.

—Regresó a Curridabat la señorita Adelaida Borasche.

—Llegó a esta ciudad la señorita Maruja del Barco.

—En Puntarenas se encuentra el Lic. don Mariano Alvarez Melgar y su familia.

—En El Roble don Felipe J. Alvarado y las señoritas Totó Veiga, Lelia Alvarado, Lilly y Virginia Rohrmoser.

—Se encuentran en Puntarenas la familia de don Luis Anderson, doña Felicia de Valenzuela, doña Manuela v. de Carranza, doña Jacinta de Rodríguez, don Max Fischel señora y niños, doña Inés de Herrero, doña María del Rosario Guardia de Fonseca Calvo y las señoritas Luz y Hortensia Echeverría, Berta Montealegre, Adelia Carranza, María Cañas, Emilce Morales y Margarita Sauma.

—Próximamente regresará de Barba la familia de don Arturo Ulloa.

—Llegó de Cartago la señorita Luisa Salazar.

—De Coronado don Rolando Cose.

—De Curridabat don Juan Borasche.

—Salió para Barba el Lic. don Fabio Baudrit.

—En Barba se encuentra don Guillermo Serrano.

—En Grecia se encuentra la señorita María Cristina Acosta.

ENFERMOS

Don Miguel Angel Córdoba sufrió una recaída de la enfermedad que desde hace días viene sufriendo. Ayer se encontraba algo aliviado de lo que nos alegramos muy de veras, esperando que restablezca cuanto antes.

—Mejor de salud se halla la señora doña Cristina Guardia v. de Coronas.

Las becas mexicanas

Bases oficiales para otorgar las concedidas

La lista de los aspirantes

Con el objeto de que los interesados y el público en general conozcan las bases definitivas a que se sujetarán las elecciones de los aspirantes a las diez becas concedidas por el Gobierno de México a estudiantes costarricenses y deseando, hasta donde sea posible, coordinar los diversos intereses y numerosas opiniones que se han manifestado; así como por haberse recibido instrucciones posteriores sobre requisitos y demás condiciones que deberán llenar los aspirantes, la Legación de México declara:

La forma que se había adoptado de plebiscito, no será la única para otorgar las becas, pero sí influirá y será factor muy principal para obtenerlas. El plebiscito se considera como el mejor exponente de la opinión pública estudiantil para hacer la designación correspondiente.

Los aspirantes a becas deberán ser mayores de 17 años y menores de 30. Deberán ser solteros. Para las becas de Medicina y Ciencias Químicas, deberán ser bachilleres o maestros normales. Para las demás deberán tener acreditados cuando menos el primer ciclo de la instrucción secundaria.

La adjudicación definitiva de las becas se hará por una comisión mixta de once personas que serán:

- 1.—Representante del Liceo de Costa Rica (designado por el profesorado del mismo).
- 2.—Director del Colegio de Señoritas.
- 3.—Director del Colegio de Cartago.
- 4.—Director del Instituto de Alajuela.
- 5.—Director de la Escuela Normal de Heredia.
- 6.—Director de la Biblioteca Nacional.
- 7.—Ministro de Instrucción Pública.
- 8 y 9.—Dos Hon. padres de familia (designados por el resto de la Comisión).
- 10 y 11.—El Ministro y el Secretario de la Legación de México.

Esta comisión hará su designación basándose en la más estricta justicia entre los aspirantes que hayan presentado su solicitud, que estén dentro de las condiciones exigidas, que tengan el mayor número de votos en el plebiscito y tomará en cuenta muy principalmente los antecedentes de calificaciones, conducta, pobreza, amor al estudio y moralidad.

Se procurará que entre los agraciados queden incluidos la mayor parte de los Colegios de la República.

Queda aclarado por las consideraciones anteriores que el plebiscito será el factor más importante para la adjudicación de las becas, pero que de ninguna manera el mayor número de votos bastará para adjudicarlas.

Los votos pueden seguir enviándose a la Biblioteca Nacional donde una comisión se encarga de efectuar diariamente el escrutinio y comprobar su legalidad de acuerdo con las bases que anteriormente fueron publicadas.

Oportunamente se dará a conocer el lugar, fecha y hora en que se reunirá la Comisión para hacer la adjudicación definitiva de las becas.

San José, 8 de febrero de 1922.

El Ministro.—ED. RUIZ

Reunidos los encargados del examen de las solicitudes presentadas para optar a las becas ofrecidas por el Gobierno de los Es-

tados Unidos Mexicanos, encontraron las siguientes:

Para el Colegio Militar: 2 becas.—Alvarez Berrocal, Rigoberto, Chaves A. Natividad, Chaves P. José A., Fonseca Campos Arturo, Freer Solano Rafael Angel, Ramírez U. Gilberto, Retana Sáenz J., Solano Alvarado Roberto, Salazar M. Guillermo, Salazar Salazar Aurelio, Silva Carlos E., Soñey Carrasco Tomás.

Para la Escuela de Agricultura: 2 becas.—Antillón Castro Carlos, Arias Luis G., Arias Noé, Brenes Boza Victor M., Brenes Peralta José Antonio, Bustamante Rafael, Castro Argüello Claudio, Contreras Daniel, Coto Umaña Jaime, Estrada Poveda Alberto, Fernández M. Carlos, González Carvajal Miguel, Gutiérrez Jara Alonso, Hatt Chiverri Otto, Madrigal Coriés Enrique, Maya Francisco, Padiña A. Rafael Lino, Patoal Castro Jorge, Paz Rafael de la, Robles Salazar Celso, Sánchez Carlos G., Sánchez Herrera Plutarco, Siles Granados Jorge, Ugalde Jirón J. L.

Para la Escuela de Bellas Artes: 1 beca.—Antillón Castro Francisco, Arias Castro Tobías, Artavia B. Lilly, Cedeño Valerín Hernán, Duchás Juan M., Estrada Carmen, Jiménez R. Fernando, Mora H. Amada, Morales Alvarado Gonzalo, Pérez Ortiz Ricardo, Reyes Calderón Héctor, Rodríguez Arguedas Marina, Santos Mora Margarita, Segura Solano Oscar, Sibaja Arguedas Carlos.

Para la Escuela de Ciencias Químicas: 2 becas.

Ameghetti Ruiz Francisco, Calderón Gonzalo, Calderón Varela Francisco, Castro Dobles José María, Fernández Solórzano Guillermo, Góngora Enrique, Miranda H. Rubén, Pacheco Braun Oscar, Pacheco Ch. J., Rojas Corrales Luis, Rojas Víctor M.

Para la Escuela de Medicina: 1 beca.—Camacho M. S., Dobles Segreda Ernesto, Durán Tranquillo, Fournier Quirós Eduardo, Guzmán Juan Rafael, Hernández Madriz Claudio, Lizano Bonilla Alfredo, Madrigal Castro Francisco, Molina Ulate Abraham, Muñoz Fernando, Pacheco J. Quirós, Calvo Manuel, Rodríguez Campos Víctor, Rodríguez González Moisés, Salazar Ovidio, Solano Rodrigo y Carlos, Vega Jorge, Villalobos Jorge, Villalobos Oto Osoffe.

Para la Escuela Práctica de Ingeniero Mecánico: 2 becas.

Arana Oscar, Brenes Boza Andrés, Brenes Flores Víctor Manuel, Brenes Peralta Gerardo, Echeverri Y. Hernán, García Marín Jorge, Jiménez León General, Leal Cartín Guillermo, Leiva Solano Carlos, López Francisco S., Moncada Guardia Walter, Monge Bermúdez Efraín, Morales Morales Hernán, Murillo E. Vital, Murillo Gutiérrez Rafael Angel.

Obligón Loria Miguel, Osborne Mora Walter, Padilla M. Amado, Paris Arana Guillermo, Ramírez Ramón, Rodríguez S. Carlos, Salas Rodríguez Olivier, Solórzano Hernán, Valenzuela Ramírez Ricardo, Vargas M. Jorge.

Total 106 candidatos.

En consecuencia, acordaron declarar cerrado el concurso y disponer que se proceda al escrutinio de los votos recibidos y de los que se reciban hasta las 17 horas del 15 de febrero en curso.

El viento despedaza un galerón

Los vientos de anoche que por cierto fueron muy fuertes causaron algunos daños materiales en esta ciudad.

En el Barrio de Otoya, el huracán pues así al menos parecía, despedazó un galerón de Arturo Ramírez, donde ese señor guardaba leña y algunos materiales de agricultura. Esta mañana cuando el señor Ramírez visitó su propiedad se encontró con que las planchas de zinc y otros materiales estaban esparcidos a grandes distancias.

El tranvía al Liceo no se llevó a cabo

Total que el proyecto del tranvía del Liceo de Costa Rica a la esquina de Chelles, se quedó en veremosa.

Se dijo que ya había llegado el material y que pronto comenzarían los trabajos pero aún no se ha principiado a hacer nada.

Ojalá que ese proyecto se lleve a cabo para que esta importante obra venga a llenar las necesidades existentes.

Hoy en los Teatros

VARIEDADES

Esta noche se presentará en este teatro la inmortal tragedia del gran poeta inglés «Hamlet».

«Hamlet» es un éxito interpretado por artistas italianos.

TREBOL

Biribi.—Los concurrentes al Trébol han tenido la grata sorpresa de saber que esta noche se proyectará en ese salón la hermosa cinta «Biribi» que goza de muy justa fama.

Matrimonio en Alajuela

Nuestro querido amigo Rodolfo Coto, por tercera vez entró de lleno en el terreno de la seriedad y contrae sus terceras nupcias con la distinguida dama francesa señora Louise Le Roy v. de Pierrad.

Quiera Dios que ese hogar bendito, sea colmado por todas las dichas que tanto Rodolfo como su honorable contrayente son de ellas muy dignos.

Rodolfo, por sus condiciones, por su temperamento hidalgo, por su amor a Francia, bien se merece tan digna compañera.

[Bendecidos sean!]

La Semana Santa

Este año la Semana Santa caerá en el mes de Abril, en los días 10, 11, 12, 13, 14, 15 y 16.

A pesar de que aún faltan dos meses, ya se hacen algunos preparativos.

Los que se alistan para ese tiempo son los comerciantes.

Evitemos el contagio y preparemos el ambiente

En otras ocasiones se ha hablado de lo pernicioso que es para la juventud el hecho de que en un mismo establecimiento penal se castigue a los delincuentes mayores y también a los menores de edad. Indispensable es que se tunde un establecimiento penal *absolutamente separado*, para evitar la corrupción total de menores. Ya esto es una necesidad que el país la siente.

No creemos que tal reforma constituya grandes gravámenes al Gobierno, porque en ese establecimiento penal de menores puede establecerse una Escuela de Artes y Oficios, que, bien administrada y mejor atendida, daría, si no para el total de los gastos que ocasiona el establecimiento, por lo menos para gran parte de ellos.

Indiscutiblemente pasamos por una era de progreso y no deben los países quedarse rezagados en el camino porque esto es lo que manifiesta la incapacidad de sus ciudadanos.

En Costa Rica se hacen indispensables muchas reformas de orden moral, que en realidad, no cuestan mayor cosa. Basta un poquito de voluntad y energía.

Tenemos magníficos Hospitales, un mejor Asilo Chupú, una casa para incurables, en fin, tenemos eso y algo más. Pero en el orden civil nos faltan instituciones para el perfeccionamiento moral, cuyos resultados fatales los cosecha la juventud, única preocupación nuestra hoy por hoy. Se ha creído que con el simple hecho de abrir escuelas públicas se cumple de lleno con la misión de perfeccionar al pueblo. Necesariamente—y nadie lo duda—las escuelas son la base, pero, para que la obra sea eficaz, debe a la escuela agregarse los complementos que le faltan. Si dejamos solamente las bases con eso nada se hace. Hay que preocuparse por lo que existe y por lo que ocurre fuera de la escuela.

Hay que preparar el ambiente para que no se pierdan las buenas semillas que riegan en sus aulas los modeladores de conciencias: los maestros.

Lo observamos prácticamente en la agricultura. El sembrador abre el hueco, deposita la semilla y la cubre con la tierra que arrancó. ¿Y después qué hace? Limpia la capa exterior y quita los bichos y malezas que hay; es decir, *prepara el ambiente de la futura planta*? Que ocurriría si no lo hiciera así? Que la planta, si acaso nace por la vigorosa fertilidad del terreno, no puede desarrollarse como es debido porque las zarzas y malezas no la dejan y hasta se corre el riesgo de que no fructifique o si fructifica, son frutos degenerados. Exactamente ocurre lo mismo con la escuela. ¿De qué sirve que las aulas arrojen hombres buenos si caen de bruces en un ambiente malo porque no se quiso o no se supo preparar? ¿Y qué se llama preparar?

Abonar el ambiente. ¿Y qué se llama abonar el ambiente? Establecer escuelas de Artes y Oficios y reformar los establecimientos penales en lo que a la juventud se refiere, y tener la honda preocupación de amparar y bien dirigir a los niños que son los renevos de toda sociedad. Eso se llama preparar el ambiente.

En cambio hoy ocurre lo contrario y la labor de las escuelas públicas hace el efecto de un naufragio que va nadando contra corriente.

El ambiente actual despedaza la obra de cultura de los colegios. Por eso los niños fuman; por eso son mal educados; por eso delinquen y por gavillas caen en los establecimientos penales. Es el sumando de los guarismos dañinos que da el ambiente.

No se necesita ser una lumbre para pedagogía para comprender estas cosas. Basta ser un poquito observador y tomarse la molestia de pensar—que para muchos es molestia y—se comprenderán inmediatamente los factores del mal que apuntamos.

Dijimos que nos preocupaban los niños y los jóvenes y esta afirmación merece ser explicada.

En el hombre ya en su grado de completo desarrollo encontramos mayores obstáculos que vencer para su perfeccionamiento; aún más, el hombre se corrige por obra de su propia experiencia. Pero la autoromía del *ego* es su más alta vanidad. Da pábulo a sus pasiones o retrena sus pasiones; las corrige o las suprime, por obra de sus propios conocimientos experimentados. Pocas veces obedece a sugerencias exteriores y sustenta el deleite en morder la fruta del mal a sabiendas que le perjudica. Posee esta compleja sensualidad. Obedece temporalmente pero en él domina el "yo" con absoluto imperio.

Es bajo el aspecto educativo. Ahora, mirado bajo el aspecto material, la vía que tiene que caminar el adulto es más corta que la del joven y mucho más corta que la del niño. Los niños y los jóvenes comienzan el camino; los adultos y los viejos lo van terminando. Y obre ese eje etc. o gira la Naturalza....

GIL SOL

OCTAVIO A. FAYAD

Comerciante Importador

Acaba de recibir un completo surtido de

Medias para Hombres, Señoras y Niños

de SEIS COLONES para arriba LA DOCENA

Además las

Cajas de caudales marca The Mosler Safe Co.

También ofrece RELOJES DESPERTADORES a precios barattísimos

LOCAL: 50 varas al Norte de la Botica Oriental

Reorganización del Servicio Postal de El Salvador

El servicio de correos

en Centro América se hará con aeroplanos

Informes que hemos recibido de San Salvador nos revelan que el Supremo Gobierno, deseado aprovechar las experiencias que el señor don Juan Ramón Uriarte adquirió como Cónsul General en Uruguay y Bélgica y en otros países que visitó, lo ha nombrado Director General de Correos.

El señor Uriarte, quien es un distinguido pensador, educacionista y escritor, inmediatamente ha elaborado un vasto plan de reorganización postal moderno.

Trata de hacer práctico el intercambio centroamericano y acercar más nuestras capitales, sustituyendo el deficiente transporte postal marítimo. En efecto, trata de contratar de tres a cinco aviones para conducir el correo a San José Costa Rica, Managua, Tegucigalpa y Guatemala. Es entendido que los aeroplanos serán manejados por expertos en el servicio postal aéreo.

El señor Uriarte entrará en relaciones con los Directores de Correos de las Repúblicas hermanas para perfeccionar el proyecto en lo que toca a

crear un fondo que cubra los gastos de manera equitativa.

También es propósito del Jefe postal salvadoreño aprovechar lo bueno que tengan los ramos de correos de Centroamérica, unificando hasta donde sea posible, pues es un hecho que algunos Estados tienen disposiciones avanzadas en ese servicio.

El Cónsul General de El Salvador en Costa Rica nos confirma los anteriores datos y nos dice que está vivamente interesado en la obra iniciada por el señor Uriarte para un efectivo acercamiento por medio del servicio postal.

884

es el número del Teléfono de LA PRENSA

Conferencia de anoche De Heredia

Con regular concurrencia, a pesar del intenso frío que hacía, fué dictada la conferencia que anunciamos, en la Confederación.

El señor Perry se extendió largamente sobre la utilidad de las cooperativas de consumo y la forma admirable en que éstas funcionan.

Manifestó a los obreros que la acción vale diez colonos y que durante los primeros cuatro meses está limitado su número hasta cinco por cada individuo. Pasado ese término, las acciones restantes pueden tomarlas quienes quieran y sin límite alguno. Lo indispensable es aportar el capital social.

Se inicia la cooperativa con la base capital de cincuenta mil colonos. El obrero poseedor de acciones puede pagarlas al contado o en amortizaciones semanales.

Después se extendió en otras consideraciones de orden moral y terminó manifestando que quedaba abierta la suscripción de accionistas. El jueves próximo dará cuenta de otros detalles y serán leídos y comentados los Estatutos.

Se nota mucho entusiasmo en los obreros por llevar a cabo estas Cooperativas de Consumo.

Para Colombia

Nuestro particular amigo don Alfredo Suárez M., que por más de diez años se ha radicado entre nosotros ocupando diferentes posiciones comerciales, parte mañana para su patria, Colombia, con el fin de visitar su familia.

Al despedir al amigo, descámosle a la par que feliz viaje, un pronto regreso.

POR LAS BELLAS ARTES

En las vitrinas de los establecimientos Comerciales «Al Siglo Nuevo» y «Romero», se exhiben dos hermosos cuadros, obras del aventajado estudiante Gonzalo Morales A. que apenas cuenta 16 años de edad.

De esta manera quiere patentizar el joven Morales que puede merecer la beca que para Bellas Artes ofrece el Gobierno Mexicano. Nosotros lo felicitamos y ojalá que sus deseos se vean colmados.

MARITIMAS

Puntarenas, 9.—Ayer a las 17 horas y 30 minutos fondeó el vapor noruega «Sinaloa» de 811 toneladas, procedente de Talara Perú, con dos días de mar de Balboa; 39 tripulantes, Capitán Amund Schreeder y consignado a Felide J. Alvarado Co. Sin Pasajeros ni correo, carga 100 tanques de petróleo, 26000 caj-s gasolina y 1200 de aceite refinado luz superior.

El Capitán de Puerto, R. URBINA

Don Fidel Tristán

Director del Liceo?

Como corriera con insistencia el rumor de que don Fidel Tristán ocuparía la Dirección del Liceo de Costa Rica, interrogamos a ese respecto a un alto funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores, y esa persona nos manifestó que él desconocía el fundamento de ese rumor, y que lo sometía en cuarentena teniendo en cuenta la ausencia del señor Presidente de la República y algunas otras razones.

Así pues la Dirección del Liceo permanece acéfala.

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

438

New York.....	438 %
Londres.....	383 %
París.....	188 %
España.....	346 %
Italia.....	108 %
Suiza.....	434 %
Bélgica.....	182 %
Hamburgo 0.57 cts. oro am.	
Amsterdam 37 1/2 cts. oro am.	

San José, 9 de Febrero de 1922.

La boda González-Rodríguez

El domingo pasado a las 12 horas se verificó la ceremonia matrimonial del joven Carlos González R. con la gentil señorita María Isabel Rodríguez, en la casa de habitación de los padres de la novia. La concurrencia fué numerosa y selecta, el decorado de la casa hecho con exquisito gusto, por doquiera profusión de luces y de flores; atenciones prodigadas a todos los concurrentes por los distinguidos miembros de las familias González y Rodríguez que en aquel momento se unían en lazos de familia. Verificada la ceremonia se obsequió con largueza a todos los concurrentes con champagne, helados y confituras. La cantina que estuvo bien servida mantuvo a la altura el buen nombre de La Floresta que fué la que hizo el servicio. Entre los numerosos presentes que la novia recibió como testimonio de amistad y simpatía, pudimos anotar los siguientes: Jorge Pacheco, Alberto Hutt, Natalia Alvarado, Lucila Rodríguez, Cleto González Víquez, Humberto González R., Manuel Emilio Vásquez, Pbro. Abel Castillo, Victor Manuel Ruiz y señora, Gregorio J. Benavides, José D. Solera y señora, Clemencia Ramírez, Edith Chaverri Ch., Carmen Dobles, Berta Moreira, Adela y Luisa Morales, Juan J. Rodríguez y señora, Angela Dobles, Enrique González Herrán y Sra., Elena Sáenz, Amada Zumbado, Marta Rodríguez, Gonzalo Pacheco y Sra., Próspero Gómez y Sra., Alicia Dobles, Antonio Ortega y Sra., Anita Añisi, Fernando González H. y Sra., Asdrúbal Villalobos, José Antonio Rodríguez y Sra., Benigna S. de Benavides, George Leever y Sra., Silvio

Negrini, y Sra., Alejo Dobles, Marco Tulio Fonseca y Hna., Adolfo Peralta Sra. y familia, Domingo González Zamora, Mercedes Solís, María Jael Castro, María L. de Chaverri, Marcos M. Rodríguez, Manuel Benavides R. y Sra., Evangelina Solís, José R. Solera y Sra., Mercedes v. de Hernández, Próspero Pacheco y Sra., María Ester González, Luis Bedoya, Santiago Rodríguez y Sra., Carmen González, Juan Pacheco, Eduardo Hutt, María Cristina Granados, Francisco Dobles S., Luis Dóles y Sra., Josefina Ramírez S., Ricardo F. Castro y Sra., Julio Sánchez y Sra., Alfredo González, Ernesto González y Sra., Anita Castillo, José Andrés Coronado, Luis y Mario Blanco, Climaco Pérez y Sra., R. Vargas Castro, Marco E. Quirós, María Antonia v. de Ruiz, Lola Víquez, Eva González, Agueda v. de Rodríguez, José M. Peralta y Sra., Juan Negrini y Sra., María del Rosario y Andrés Solera, Ermelinda Chaverri, Manuel Antonio de la Paz, Manuel Solera Víquez, Amalia Dobles, Juan M. Solera O. y Sra., Luis Rojas, E. Sartoresi, Luisa Solera, Dr. Nilo Villalobos y Sra., Ismael Chaverri, María L. Alvarado, Ricardo Salas, Monjas de Heredia, Flora de Gutiérrez.

Las ofrendas florales fueron numerosas por cuyo motivo no pudimos tomar nota de los obsequiantes.

La fiesta fué un verdadero acontecimiento social.

A las 15 horas partió la feliz pareja a la finca llamada El Mancarrón donde pasan la luna de miel la que deseamos sea eterna.

ENRIQUE.

De Santo Domingo

Con el título «Al Margen de las Becas Mexicanas», publicó antier LA PRENSA algo o mejor dicho mucho relacionado con las becas de México; yo estoy con el señor autor en un todo de acuerdo.

De esta ciudad se presentó el Licenciado don Victor Rodríguez C. en solicitud de una de ellas; y usted me preguntará triunfal: ¿y yo le contestaré con mucha tristeza no.—Porqué?—Pues muy sencilla es la contestación porque no es hijo del Ministro ni hermano de un profesor ni familia de un Director de Colegio ni persona allegada a ningún pro-hombre.

El por ser Farmacéutico y por su práctica de seis años es quizá el mejor preparado para ese estudio, pero será privado de ese su ideal.

El ni dispone del tiempo necesario para andar a cosa de votos ni los de casa lo harán.

En este torneo triunfarán los que tengan mucho tiempo y los que tengan muchas amistades pero quizá no los que tienen los suficientes conocimientos, los Costarricenses debiéramos de pensar en mandar jóvenes de talento y de seriedad que sepan colocar muy en alta el decoro de nuestro país.

TOÑO

UN VIEJO Y BUEN AMIGO ES EL TACON O'SULLIVAN

Ningún tacón de hule ha servido tan bien al público durante veinte años. No permita que su zapatero sustituya el O'SULLIVAN por ningún otro.

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

La azucena roja.....	3-50
El crimen de un académico.....	3-50
El pozo de Santa Clara.....	3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard.....	3-50
El colmo del pascu.....	3-50
El maniquí de mimbre.....	3-50
El anillo de amatista.....	3-56
El Figón de la reina Patoja.....	3-50

EL MARAVILLOSO VIAJE DE

NILS HORGERSOON

A TRAVÉS DE SUECIA

POR SELMA LAGERLÖFF

En dos meses se ha agotado la primera edición de este libro, que tiene el Premio Nobel de Literatura y que ha sido traducido a todos los idiomas. Presentación espléndida, gran formato, 500 páginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto.

Precio: 6-50 el tomo

De venta en la Imp. Falcó & Borrás

Policía a Santa Ana

El Director de Policía ha ordenado que para resguardar el orden durante los festejos cívicos en San Ana, asista un piquete de policías de la capital, la cual estará a la orden del Jefe Político de aquella localidad. El piquete saldrá próximamente.

Crema "CORET"

Reconocida mundialmente como la Reina de las Cremas por sus valiosas propiedades

Blanquea, refresca, suaviza y embellece el cutis, escote, manos, brazos, etc. Preserva y quita las erupciones de la piel y las irritaciones producidas por el aire — Hace desaparecer las arrugas y manchas del cutis, devolviendo a éste la frescura y suavidad como el de una niña de quince años.

La Crema CORET es inofensiva porque no contiene sustancias nocivas DE VENTA en las PRINCIPALES BOTICAS

De Santa Bárbara

¿Tendremos un Cura de San Joaquín? Se nos asegura que debido a la habilidad y a la actitud asumida por el señor Juan Vargas, durante la estadía del señor Arzobispo en esta villa y tomando en cuenta su Señoría la despejada inteligencia de dicho señor, le ofreció una beca en el Seminario a fin de ponerlo a estudiar para sacerdote y nombrarlo a continuación Cura de esta Parroquia. Por el momento y mientras se abre la matrícula lo nombrará como sacristán de esta Iglesia.

Por otro conducto hemos sabido que el señor Pánfilo Segura estaba dispuesto a renunciar la Jefatura por cuanto que Vargas es su consejero, y una vez en el Seminario no podría darle consejos, pero el futuro padre le dijo que no hiciera eso, que ya que había soportado tanto, que continuara, mientras él se ordena. Así es que ya iremos en progreso con estas cabezas.

Corresponsal político

GRAN DESCUBRIMIENTO

DEPILATORIO CORET

que en pocos minutos quita el pelo o bello de la cara, manos, brazos, etc., siendo a la vez completamente inofensivo

De venta en las principales BOTICAS

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

EXITO SIN PRECEDENTES en la moderna producción editorial española

TOMOS PUBLICADOS A \$ 1.25

Heine :: Leopardi :: Shelley

Shakespeare :: Victor Hugo :: Verlaine

Wordsworth :: Teixeira de Pascoas

¿Por qué es el **511** EL MAS
NUMERO **POPULAR?**
 PORQUE ALLI PIDEN TODOS
LOS MEJORES
AZUCAR y HARINA
J. A. CORONADO

La cultura física en el país

Si hay algo que debe interesar al hombre es la salud de su cuerpo. Así se comprende en países, más adelantados que el nuestro. Tampoco nosotros dejamos de reconocerlo, sólo que nada hacemos por la difusión de los juegos atléticos y los sports.

Es cierto que el foot ball es la pasión del día, pero eso no basta, y es hasta impropio que un solo sport monopolice la atención de la juventud. Los juegos olímpicos se practican tan poco en nuestro mundo j. v. n., que, pod mos decir, le son desconocidos. Sin embargo, hay entusiasmo por ellos, sólo que la falta de iniciativa los malogran. En nuestra inveterada costumbre de esperar todo del gobierno estamos a la expectativa de que surja de él esa iniciativa, que debe nacer en la masa estudiantil. En Estados Unidos e Inglaterra existen campeonatos anuales entre las Universidades y se organizan torneos aún en las escuelas.

Entre los Colegios y demás establecimientos educacionales de nuestro país se podría muy bien establecer un campeonato anual de juegos olímpicos y festejar así, con ejercicios que ponen de resalto, la energía que debe caracterizar a la juventud el día de los estudiantes. Esto, con muy poco esfuerzo, puede convertirse en una magnífica realidad. Ya en otros años se han establecido en Costa Rica concursos atléticos y los resultados han sido provechosos, pues los records alcanzados aquí, se acercan en muchos deportes, a los records mundiales.

La Municipalidad actual, compuesta en su mayor parte de elemento joven y entusiasta por el deporte, debía establecer juegos olímpicos con premios para los vencedores y que éstos se celebren en una fecha nacional, por ejemplo el 15 de setiembre. De esa manera lograríase levantar el espíritu, ya decaído de todos los atletas y muy bien podría sacarse entre ellos números q' puedan representarla, en otro país, cualquier momento y con honra.

FREE - KICK

EBANISTERIA
Arturo Zúñiga S. & Hnos.
 SE VENDEN MUEBLES a precios reducidos, especial en camas desde \$ 25-00 en adelante.
 50 varas al Oeste de «El Pelayo».

El agua en Aranjuez es deficiente

El barrio de Aranjuez todo lo tendrá de bueno, pero el servicio de agua es deficiente; en ese lugar falta el precioso líquido a cada rato y sólo por las noches pueden los vecinos disfrutar de mayor cantidad de agua.

Conversando a este respecto con el señor Ingeniero Municipal don Manuel Antonio Viquez, nos decía que para subsanar esa escasez de agua sería necesario la colocación de otro tubo grande para el servicio de ese barrio, pero que para hacerlo tendrían los vecinos que levantar una contribución voluntaria que cubriera ese costo, pues la Municipalidad no está en condiciones de hacer egresos; conque ya lo saben los vecinos.

Sensible fallecimiento

Ayer falleció en esta ciudad la Srta. Noemí Hidalgo Araya hija del señor Buenaventura Araya y doña Celina de Hidalgo.

Sus funerales se celebraron a las 16 horas en la Iglesia de la Merced de donde salió el cortejo hacia el Cementerio General.

A la familia doliente le damos el más sentido pésame.

Every act in our prescription department is performed with care, thoughtfulness, intelligence and the greatest accuracy.

Farmacia Grillo

Sabéis quién soy?

Yo soy la ruina de los grandes propietarios.

El tormento de las clases medias, de los burgueses, de los campesinos acomodados.

El naufragio de los pobres.

La gran tentación de las mujeres jóvenes.

El padre de la Injuria.

La ruina de los hogares.

La pesadilla de los maridos.

La muerte de los más sólidos capitales.

El instrumento de la corrupción.

La llave de la puerta de muchos corazones femeninos.

El precio de compras de muchas inocencias.

El enemigo de la paz de los hogares.

El demonio que atrae los grandes castigos iniciados por el cielo.

La causa del Diluvio, de la pérdida de Diosa, de la ruina de Babilonia, Ninive, Roma, Grecia y Cartago.

El demonio que fragua los malos deseos.

Yo siembro la desesperación en el corazón de los pobres.

Yo soy el padre de los adulterios.

Yo traigo la concupisecencia de la carne.

Yo cierro el corazón para que no dé entrada a los sentimientos generosos.

Yo soy la sed que no se sacia, el fuego que no se extingue, la tentación que no se aleja.

El padre de una hija que habita en todo el mundo: la Moda.

El padre del escándalo.

La semilla de los malos pensamientos.

El que perdí el rico Epulón del Evangelio.

Millares de personas asisten al templo, no por agradar a Dios y pedirle misericordia, sino por saciarme a mí.

Yo absorbo todo el tiempo de millares de mujeres.

Yo tengo adoradores en todos los climas.

Yo me paseo triunfante por las plazas, los salones, y voy a presentarme descaradamente en la misma casa de oración, para abrir la puerta a todos los demonios, mis compañeros.

Yo llevo las almas al infierno, no de una en una, sino por millares.

Yo soy un demonio que me disfrazo tan bien, que ni siquiera se piensa en ayeatarme con el agua.

¿Cómo, no me conocéis?

Yo soy,

EL LUJO....

El Perú recibe triunfalmente a Chocano

El gran poeta quiere reconstruir su labor literaria

En los canjes más recientes que hemos recibido de Lima se da cuenta de la llegada de José Santos Chocano, justamente llamado el poeta de América, y de la recepción entusiasta que el pueblo peruano supo dispensar al genial representante de su raza.

Dice «El Comercio» de Lima: «Más de seis mil personas de todas las clases le dieron la bienvenida en la estación de la Colmena, en medio de aplausos incesantes. Fué conducido en hombros hasta la estatua de San Martín, en la plaza de este mismo nombre, pronunció un discurso soberbio el señor Rey Castro. A continuación el poeta José Gálvez tuvo palabras de caluroso afecto para el poeta de América que regresa a la patria después de muchos años de ausencia. Las damas saludaban, aplaudiendo y arrojando flores desde sus balcones. Descubriáse el poeta poseído de intensísima emoción. Después de recorrer la plaza de armas se alojó en la casa Garduña, en donde ha continuado recibiendo innumerables visitas de intelectuales y distinguidos elementos.»

Un redactor de ese mismo diario visitó al poeta, conversando con él sobre las condiciones en que encuentra al Perú después de diez y nueve años de ausencia. Chocano se mostró sorprendido de los adelantos culturales y materiales que advierte en su patria.

El poeta manifestó al redactor la intención que tiene de reconstruir su obra poética si, simple que el gobierno se interese en rescatarla. Hizo una síntesis del plan de su estupendo poema «La Conquista» en el que pinta el choque gigantesco de las razas y de las civilizaciones incaica y española, cantando la amalgama que se efectuó en el ciclo del Colonaje. En seguida describe la epopeya libertadora y termina con el himno de las repúblicas libres.

El poeta cree que el Estado puede ayudarlo nombrando un Enviado Extraordinario a las repúblicas centroamericanas con facultad de reclamar sus obras originales.

CAFE
 EL VAPOR
 "AUSTRALIEN"
 Llegará a Limón el 13 de Febrero de 1922.
 E. M. NETHERSOLE
 Teléfono 825 - Apartado 636

Alvarez y Cleves Frente a la Artillería

Ofrecen a muy buenos precios:
 PINTURA "DOS LEONES" BLANCA Y DE COLOR
 ALAMBRE Y GRAMPAS PARA CERCA
 INODOROS DE PORCELANA Y LAVATORIOS
 TORNILLOS, TUERCAS Y ARANDELLAS
 HIERRO PARA TECHOS, INGLES Y AMERICANO
 FAJA DE TRANSMISIÓN "WOOSTER"
 ALAMBRE LISO, GALVANIZADO Y NEGRO
 CLAVOS DE ALAMBRE, SURTIDOS CERRADURAS, BISAGRAS Y TORNILLOS
 PLANCHAS DE VAPOR INGLESAS y muchos otros artículos de ferretería

Todo a precios sin competencia

Hotel Bolívar
 Alimentación Esmerada
 Cuartos para matrimonios y hombres solos
 Cien varas al Norte del Mercado

VERME-OL
 MATA LAS LOMBRICES
 SABE A YERBABUENA
 Botica Oriental

Imprenta - Librería - Encuadernación - Casa Editorial
FALCO & BORRASE
 Ediciones RENOVACION
 CUADERNOS DE 96 PAGINAS DE UN SOLO AUTOR
 FRENTE AL MERCADO, LADO NORTE
 Casa de Fausto Calderón
 Apartado 638 San José - Costa Rica Teléfono 884
 Folletos - Periódicos - Revistas - Trabajos Comerciales de Todas Clases
PRECIOS ECONOMICOS

Molino de Cesareo García
 Ofrece al Público las Harinas más nutritivas
 Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00
Maíz pilado (blanco o amarillo) € 18.00
 Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

Honduras prepara su porvenir por medio de la Juventud Ejemplo digno de imitarse en Costa Rica

Tegucigalpa, Febrero.—El Gobierno hondureño, convencido de que el porvenir nacional depende de preparar bien a la juventud, hace años tiene bequistas en el exterior. En el año anterior 1921, fué aumentado su número a 44, distribuidos así: 30 por cuenta de la Secretaría de Instrucción Pública, 8 por la de Fomento y 6 por la de Hacienda y Crédito Público. De ellos 11 estudian Medicina y Cirugía, 8 Agronomía, 6 Comercio, 4 Ingeniería, 4 Preparatoria, 3 Derecho, 2 Pintura, 2 Dentistería, 1 Escultura, 1 Química Industrial, 1 Homeopatía y 1 Magisterio. De los bequistas del año anterior, 3 corearon sus carreras con buen éxito: don Luis Suazo, Diplomacia y Finanzas; don Fernando Pineda Ugarte, Arquitectura; y don Eduardo Carrasco, Dentistería, en París, Berna y México, respectivamente; y el alumno Jeremías Chavarría, que hacía estudios de Agronomía en la República de Cuba, los abandonó por motivos de enfermedad y regresó al país. Todos los

demás han continuado sin interrupción alguna.

Con el objeto de conocer los adelantos adquiridos y sus necesidades económicas, la Secretaría a mi cargo les impuso la obligación de comunicar mensualmente todo lo relativo al estado de sus estudios, a las pensiones recibidas y a su inversión, sin perjuicio de las demás informaciones pedidas a los cónsules nacionales y a los jefes de los establecimientos de enseñanza en que hacen sus estudios; y a juzgar por los datos recibidos, la mayor parte de ellos cumplen estrictamente con sus obligaciones.

El Estado invierte mensualmente en su sostenimiento la cantidad de \$ 3 730 00 oro, correspondiente a sus pensiones ordinarias, y autorizó durante el año la cantidad de \$ 5 630 16, para pago de matrícula y demás derechos que se les exige anual y extraordinariamente a los alumnos que hacen sus estudios en los Estados Unidos de Norte América. CORRESPONSAL

Vecindario alarmado con ruidos extraños

Los vecinos de la pulpería «La Verbena» se encuentran alarmados con los ruidos misteriosos que todas las noches se oyen en una casa que pertenece a la sucesión de un recordado caballero español.

Las gentes timoratas dicen que son «espantos del otro mundo» y aseguran haber oído quejidos, voces cavernosas, cadenas que caen, cuchillos que chocan etc. La policía ya ha sido avisada, pero antenoche el policía de línea no se animó a entrar.

Anoche un viejecito lo ofreció hacer pero apenas lo intentó se trabó todo y hubo necesidad de darle sales para que volviera en sí.

Se cree que se trata de una botija. La dueña de la casa ofrece la mitad del hallazgo al que se anime a «hablarle al difunto».

El teniente Araya de la Segunda Sección de Policía y un periodista están dispuestos a entrar mañana por la noche a la misteriosa casa y desafiarse los «espantos».

Lo harán?... Veremos.

Alambres flojos

Casi todos los días los oficiales de Ronda informan del gran número de alambres flojos de la Compañía de Alvarado.

Estos alambres al ser mecidos por el viento producen circuitos que alarman el vecindario y que pueden ocasionar alguna desgracia.

En la Calle 4 Sur están tan bajos que los vehículos los tocan. Ojalá se remedie el mal.

Petición atendida

La petición que presentaron los vecinos de «Cinco Esquinas» para que la policía de la Segunda Sección extienda su línea de vigilancia hasta ese barrio fué atendida.

Así, pues, esos vecinos podrán dormir tranquilos, en la seguridad de que hay quien les vigile sus vidas y haciendas.

Obreros: ¡preparéense! Lean la República de los Soviets

Cien varas al Sur de EL COMETA **J. Humberto Martínez** San José de Costa Rica
 Avisa a su numerosa y selecta clientela que se encuentra nuevamente al frente de su NEGOCIO DE ZAPATERIA
La Industrial
 donde atenderá como siempre y personalmente, LOS GUSTOS MAS REFINADOS DE SUS FAVORECEDORES
 Diferentes Estilos - Materiales de Primera

La España **Martínez & Co.**
 Fábrica de Velas, Jabones y Fideos
 Almacén de Abarrotes
 Venta al por mayor. Lado N. del Mercado
 Teléfono 756 - Apartado 211 - SAN JOSE

ENTRE CHARLA Y CHARLA

Los Contrasaltos

Ya no vivimos para sustos. Por ser este nuestro país campo fecundo para las revoluciones, nadie tiene la cabeza segura sobre sus hombros. Mucho menos los señores que forman el Gobierno. Por lo menos así piensan los que hoy manejan la cosa y por ello vivimos a pleno servicio de campaña. Si usted lector mío vive cerca de un cuartel, no tiene derecho a entermarse, ni de dormir ¡ni nada! porque los toques de corneta lo persiguen como alma en pena. Lo más práctico es que usted busque casa a veinte kilómetros de un cuartel. Así lo piensa hacer don Severo Montesillos que vive por el Cuartel Principal. Al pobre, los cornetazos lo tienen loco, con el agravante de que su mujer, doña Bárbara, lo empeora.

Este matrimonio que vive de puntas, tiene tres chiquillos que lloran en coro y lo hacen tan magistralmente, que don Severo se ve precisado a tomar su borsalino y salir más que de prisa de su casa, deseando que en esos momentos de exasperación le pase un automóvil por encima.

Ayrr me vino a dar las quejas y con lágrimas en los ojos me dijo: «Por Dios don Canuto, diga usted algo en los periódicos respecto a esos toques de corneta que no dejan trabajar, ni comer, ni dormir; diga usted que los vecinos estamos hasta la coronilla con tanto toque de atención, de asalto y de contrasalto, sin contar los toques de rancho que son tres al día y que van de feria. Diga usted, don Canuto, que ya nos tienen fritos las voces de los centinelas en los fortines que a grito pelado exclaman: ¡Allo ahí! ¿Quién vive? otras: ¡Cabo de guardia, bulto malicioso! y para coronar la obra, como si todo este barullo no fuera suficiente, agregan los toques de imaginaria y los santo y seña y los... ¡once mil diablos!

Lo grave de todo esto es que mi señora y mis chiquillos están completamente militarizados y ya conocen al dedillo los toques de corneta y las órdenes de pase y todo eso que llaman servicio de campaña. Bárbara, —mi mujer— es la Comandante de Plaza, los chicos el cuerpo de oficiales y el soldado soy yo. Poco falta para que me hagan llevar portavandadas. No es la primera ocasión que al

llegar a comer me encuentro la puerta herméticamente cerrada y bien asegurada con aldabones por dentro; a eso agregue usted que todo el mobiliario de la casa lo colocan en la sala a manera de parapetos y trincheras y en la puerta hicieron un agujero de tres pulgadas en circunferencia al que le dicen «ventanillo» y desde el cual vigila el chico mayor que ocupa el lugar de «puerta adentro».

¡Imagine usted el grito que va a lanzar el dueño de la propiedad!

Pues bien; luego y al empujar la puerta me grita el «puerta adentro»: «¿Quién vive? Yo que con todas estas modas militares me paso echando espuma, respondo rabioso: ¡su abuel! —Es papá— dice el otro gamín que está en la cocina y que ya no se llama cocina porque la bautizaron con el nombre de «fortín interior» —es papá;— ¡que pase! Abren y me encuentro con una montaña de «tarantines» que da miedo.

Así en todo lo demás. Tenía un magnífico cuero de venado y ya lo hicieron trizas para construir tambores. Quitaron un pedazo de tubo de la cañería y de él hicieron tres clarines con unas «boquillas» de lata que les adhirieron, ¡son terribles!

Si los castigo, Bárbara, la Conadante, dá contra orden y me discute el derecho que poseo para ello. Alega que hago mal en torcerles «la vocación» y que los deje porque nadie sabe si más tarde de esos chicos saldrá un Napoleón, un Bolívar o un Wellington. Usted no ignora que las mujeres se «derriten» por los militares; que el Dios de su devoción es Marte y que por eso Bárbara es la primera en aplaudir y tolerar a mis chicos sus necesidades.

Esa es mi situación y falta poco para que me vuelva loco.

La familia no tenía este vicio. Lo tomaron ahora por la moda que hay en los cuarteles con tanta pantomima revolucionaria que ya fastidia. Diga esto don Canuto; dígalo en los periódicos y agregue esta receta para el Gobierno: «Contra los nervios, bromuro y mucho bromuro y si el miedo sigue, entonces... ¡qué compre un perro!»

CANUTO DELGADO

MPRENTA -- LIBRERIA - ENCUADERNACION
FALCÓ & BORRASÉ
FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO, SAN JOSÉ
Teléfono 329 — Apartado 638

LAS BUENAS NOVELAS

- A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO
- La musa del departamento.
Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Bivrotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
La mujer de treinta años.
El contrato de matrimonio.
Modesta Miñón.
Ilusiones perdidas, 2 tomos.
La última encarnación de Vautrin.
Historia de los Trece.
Los chuanes.
Los Maranas.
Luis Lambert.
Juana la Palida.
Reverso de la Historia contemporánea.
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
Beatriz.
La misa del ateo.
La prima Bel.
El cura de aldea.
Los Aldeanos.
La investigación de lo absoluto.
El hijo maldito.
Disgustillos de la vida conyugal.
Úrsula Mirouet.
Eugenia Grandet.
Peñirilla.

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50 EL TOMO

- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
El espada Montes, Frank Harris.
Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlöf.
La voz de las campanas, Carlos Dickens.
El Abismo, Carlos Dickens.
Amanes en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quilolís, J. Jesús García.
Fabián Airón, J. Pérez Bojart.
Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
El zapatero y el rey, Jose Zorrilla.
Nerío, Federico Mistral.
Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
¡Culpable!, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pous y Pagés.
Las rocas blancas, Eduardo Rood.
Su Majestad, Enrique Lavedán.
El cadáver viviente, León Tolstoi.
El refugio, Stevenson y Orbourne.
Etróica, B. Morales San Martín.
Relato de un ihilista, Antón Tchokor.
La Voluntad.....
Al margen de los clásicos.....
El cupón falso, León Tolstoi.
Del huerto provinciano, Gabrieli.
E secreto del ahorcado, Carlos Viquez.
Blulada, R. Sánchez Díaz.
Juventud de Príncipe, W. Meyer

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA..... \$ 4 00
AURORA ROJA..... 3 50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS.... 3 50
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI ANDIA 3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
EL APREDIZ DE CONSPIRADOR..... 3 50
CAMINO DE PERFECCIÓN..... 1 50
ZALACAÍN EL AVENTURERO..... 1 25
EL TABLADO DE ARLEQUIN..... 1 20
PARADOX, REY..... 3 00
LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 55
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 25

OBRAS DE JOSÉ ENRIQUE RODÓ

- Motivos de Proteo..... \$ 5 00
El Camino de Paros..... 3 50
El Mirador de Próspero..... 5 75
Hombres de América..... 4 50
Ariel..... 2 00
El que vendrá..... 5 00

Sección de Avisos Economicos

GUERRA !! GUERRA contra los CALLOS y CARATES. Los destruye por completo la famosa Pomada Callicida del Dr. ROBERT.—De venta en todas las Boticas.

LA JAPONESA acaba de recibir herramientas de cuchillería, navajas de afeitador marca «Olingens», cuchillos para zapateros y herramientas de talabartería. Precios más bajos de plaza. Unico surtido general de Paragüeria.—REGO Hnos.

HAGO CONSTAR que vendí al señor FELIPE LORIA, mi establecimiento de comercio, en Cartago, denominado EL PONIENTE. En casa de don Juan Rivera B., dejo \$ 1380.00 como depósito de Ley.—RAMON PEREZ C.

CONÓCETE! LAS FUERZAS OCUL-TAS, por W. WALKER ATKINSON. Son dos libros de este gran pensador americano, los cuales han sido traducidos a casi todos los idiomas del mundo. Estas famosas obras son la panacea intelectual, y sirve su lectura de estímulo para triunfar en la lucha por la vida. Están impresas en buen papel y lujosamente empastadas. De venta en la Librería Falcó y Borrásé. Precio \$ 5.50 el tomo.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

EL COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

SI USTED quiere tener buena salsa, compre LA HEREDIANA; preparada por Florencio Salazar B. No la confunda con las demás del país. De venta en todos los almacenes.—Dirección, esquina opuesta a la Poupée.

COCINA eléctrica marca «Therma» esmaltado blanco, de tres huecos, se vende a mitad de precio.—ARTURO BARRANTES, frente al Teatro América.

LA COLONIAL.—Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

EL TUNEL, por BERNARDO KELLERMAN. Es una novela que encierra un interés palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos años.

=A \$ 5.50 el ejemplar =

EL PIAVE MATEO AUBERTAZZI

Teléfono 815 - Frente al lado norte del Mercado, San José - Apartado 937

DEPOSITO PERMANENTE DE: Vermouth, Vinos y Licores «Martini e Rossi» - Especialidades del Monviso - «Chianti» y toda clase de vinos italianos - Desinfectante «Taurina» - Callifugo «Bona»
Productos aromáticos de M. Vaugant y C., París - Polvos D. E. A.

REPRESENTACIONES Y AGENCIAS DE CASAS DE PRIMER ORDEN
VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO a los mejores precios de plaza, porque se importa directamente
Servicio de Cantina y Refresquería

Una anécdota San Rafael de Heredia

Encontrándose Voltaire en su castillo de Ferneve, recibió la visita del abate Coyer. Presentóse éste con gran lujo de bagaje. Después de varios días de permanencia y resultando altamente molesto a Voltaire semejante huéspedes, resolvió despedirle cortemente. Una mañana, al entrar el abate al comedor a tomar su desayuno, le dijo el gran escritor:

—¿A que no sabéis en que os diferenciáis vos de don Quijote?

Después de unos momentos de reflexión respondió el abate:

—Os aseguro que no adivino, que no sé.

—En que don Quijote tomaba las posadas por castillos y vos tomáis los castillos por posadas.

El abate interrumpió su desayuno, y pocas horas después, partía con gran alegría de Voltaire.

El domingo 5 del presente mes tuvo verificativo un turno general en este lugar que resultó muy espléndido.

Desde muy temprano fueron llegando en número considerable carretadas con leña y maíz, que circularon las cuatrocientas varas de la plaza.

Después tuvimos el gusto de recibir nuestros amigos, de Santo Domingo, San Pablo, San Isidro y Heredia, a quienes les damos las gracias, pues su visita nos ha sido siempre muy grata.

Daba gusto ver nuestras «pollitas» con una gracia excepcional, haciendo rifas ambulantes extrayendo a nuestros jóvenes el dinero que daban con mucho gusto, porque encontrándose satisfechos aprovechaban estas ocasiones para dirigirles frasercitas picadola de «Tenorios».

Sólo una cosa hubo que lamentar y fué el hotel, pues donde estaba instalado tenía que ser un fracaso. El lugar era muy estrecho y había una aglomeración tan grande, un calor tan sofocante, que era imposible permanecer allí.

Esto sucedió por encomendar ese cargo a una persona que quiere con sus caprichos, tener un predominio y hacer todas las cosas a su antojo.

CORRESPONSAL

A las casadas

- 1.—Procura que la luna de miel no se azucare demasiado; así la prolongarás bastante tiempo.
- 2.—Vístete para tu marido, como te vestirías para tu novio.
- 3.—Procura que tu hogar sea el refugio, no la cárcel de tu esposo.

EMILIA PARDO BAZÁN

Panaderos! Acabo de recibir la famosa harina marca EL GREMIO

y además las siguientes:
CAPITANA — ANITA — ESTRELLA
Las vendo a precios que no admiten competencia.
APARTADO 480 Antonio Urbano G. TELEFONO 157

Cal de concha de Pañarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES
Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

SOBRE BAYER



NO LE CAUSA A UD. TEMOR Y REPUGNANCIA tener que llevarse a la boca una tableta de Aspirina vieja, que ha pasado por quién sabe cuántas manos, que ha estado expuesta a la humedad por quién sabe cuánto tiempo y que no lleva la Cruz Bayer? ¡Pues ya no tiene Ud. que sufrir ese desagradable ni que correr ese peligro! Pida un SOBRE BAYER y recibirá en un elegante sobre transparente e higiénico, dos Tabletas Bayer de Aspirina legítimas, limpias y frescas. ¡No acepte más tabletas sueltas! Una persona culta y moderna como Ud. debe pedir siempre un SOBRE BAYER!



Nadie puede substituir las tabletas porque este sello especial protege al Sobre desde que sale de la fábrica.

Cervecería TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas «Lager» grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.